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2017 年 10 月 20 日  

葵青區地區管理委員會  

第 184 次會議主要討論事項簡報

(i) 葵青區的鼠患及誘蚊產卵器指數

食環署報告區內誘蚊產卵器指數如下 -

  地區 誘蚊產卵器指數 (2017 年 )  

7 月 8 月 9 月

葵涌 12 0 1.9 

荔景 9.1 3.6 11.1 

青衣北 12.7 5.8 20 

青衣南 17.2 1.8 1.8 

2. 鑑於青衣北的誘蚊指數較高，食環署已即時聯同康文署到公園及

遊樂場等地巡查，並向他們提供滅蚊的技術指導。此外，食環署已

召開跨部門會議，要求相關部門加強其管轄範圍內的控蚊措施，亦

會加強巡查地盤及檢控。  

3. 食環署在 2017 年 9 月 11 日至 11 月 10 日期間將大廈街、大窩口

及德士古道一帶進行小區重點滅鼠計劃。

(ii)   九華徑違法燒烤場

4. 民 政 處 表 示 現 時 司 理 人 申 請 未 能 取 得 大 多 數 祖 堂 有 份 人 的 同

意，待申請人提供足夠資料後，民政處會再考慮和跟進。食環署在

2017 年對該處共檢控 55 次。地政處現時每月都會到現場巡視，最近

發現該址有違契構築物，稍後會發出書面警告，要求對方於短期內

清拆所有違契構築物。  

（會後備註：地政處已於 2017 年 10 月 20 日在現場張貼告示，飭令

有關人士於 11 月 7 日前清拆所有違契構築物。）  

(iii)  地區主導行動計劃

5. 民政處表示「醫家行動—認知障礙症社區支援服務」已於陸續推

出服務，並會定期在區議會匯報服務進展。

(iv)   店舖阻街情況

6. 各部門會繼續跟進。
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(v)   担杆山路違例泊車事宜  
 

7.  運輸署表示已就在該處加設交通圓筒的建議在諮詢期內收到的

意見作出回應，此後未再收到跟進意見。運輸署已發出施工指示，

而路政署正安排有關工程。   

 

(vi)   青衣工業中心一帶交通擠塞事宜  
 

8.  運輸署已委託顧問公司就青衣工業中心及全港有類似情況的位

置，進行研究及提出改善建議。  

 

(vii)   葵青區違例泊車事宜  

9.  運輸署表示已就金德工業大廈附近改建成合符標準的道路的計

劃 (包括行人路 )進行諮詢。由於在諮詢期內收到意見要求呈交補充資

料，運輸署已將有關資料交予區議會。如運輸署未再收到跟進意見，

運輸署將於本年 11 月底前，發出施工指示。  

 

(viii)   美景花園後山的發展事宜  

10.  地政處表示發展商已取得屋宇署批准擬議的建築圖則，該處會繼

續跟進有關發展申請。委員建議部門從宏觀角度評估發展活動對該

處的整體影響。  

 

(ix)  青衣担杆山路的發展事宜  

11.  地政處表示正處理部份船廠的土地契約延期申請。  

 

(x)  葵青地區展新姿及附近的垃圾問題  

12.  民政處表示該處的雜物懷疑屬拾荒人士 /露宿者擁有，而並非遭

棄置的廢物，正就清理雜物一事諮詢法律意見。  

 

(xi)  查詢地區設施在颱風信號除下後的開放時間  

13.  有委員詢問社區會堂 /中心及康文署的場地在八號或以上颱風信

號除下後的開放時間及安排。  

 

14.  康 文 署 回 覆 其 轄 下 場 地 會 在 八 號 或 以 上 颱 風 信 號 除 下 兩 小 時

內，會開放予市民使用；民政處表示八號或以上在颱風信號在以下

指定時間除下後，社區會堂 /中心的開放安排如下 :  

 

颱風信號除下時間  開放與否  

上午 8 時半後  上午不開放  

下午 1 時半後  下午不開放  

晚上 6 時後  晚上不開放  

 

如有關信號在上述時段以外的時間除下，社區會堂 /中心便會於信號

除下後兩小時內開放。  
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(xii)  查詢違反《建築物管理條例》 (第 3 4 4 章 ) 事宜  

15.  有委員指有美景花園業主表示懷疑其業主立案法團違反《建築

物管理條例》(第 3 4 4 章 ) ，詢問可如何跟進。民政處表示私人物業

的管理屬私人業主的責任。  

 

(xiii)  担杆山路及荔枝嶺路塌樹事宜  

16.  有委員要求政府部門清理在担杆山路 17 號，即興記船廠對出的

塌樹及荔枝嶺路行人路的樹頭。康文署回覆會跟進。  

(會後備註︰康文署新界西樹木組已於 10 月 23 日完成清理担杆山路

的塌樹。另外，根據地政總署地理資訊記錄，位於荔枝嶺路行人路

的樹頭是在翠瑤苑地界範圍內，路政署較早前已協助移除樹身，留

下的樹頭則待屋苑清理。 )  

 

(xiv)  青宏苑及長發邨的空地白鴿問題  

17.  有委員表示有市民在青宏苑及長發邨的空地餵飼白鴿，白鴿的

糞便影響環境衞生。食環署表示會派員視察，並在有需要時檢控違

法人士。  

 

(xv)  大型家居廢物事宜  

18.  有委員要求食環署增派車輛到屋邨收集大型家居廢物。食環署

表示已與屋邨經理召開會議，要求他們配合其收集程序，如分開擺

放大型家居廢物及其他廢物，以方便其承辦商收集更多家居廢物。

食環署亦已要求承辦商增派車輛清理大型家居廢物。  

 

2017 年 10 月  
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